

# Que pouvez-vous faire en tant qu'organisation de la société civile et membre de la NCDA ?

SEMAINE D'ACTION MONDIALE SUR LES MNT  
14 - 21 SEPTEMBRE 2023

**RÉDUIRE L'ÉCART DES SOINS :  
IL EST TEMPS DE PRENDRE SOIN !**



## AGISSEZ

Participez à la campagne !

### EXPRIMEZ-VOUS !

Utilisez le pouvoir des réseaux sociaux pour appeler votre communauté, les principales organisations parties prenantes et les gouvernements à agir contre les MNT (#ActonNCDs). Il est temps de prendre soin ! Notre [référentiel réseaux sociaux](#) peut vous aider à sensibiliser.

Utilisez les ressources disponibles pour la campagne :

- Cartes [Voix pour les soins](#)
- [Logos en 7 langues + charte graphique](#)
- [Infographie](#)

### TENEZ LA NCDA AU COURANT !

Ajoutez des événements et des activités à la [Carte de l'impact](#). Contactez la NCDA et racontez-nous comment vous avez mobilisé et plaidé en faveur de cette Semaine d'action mondiale sur les MNT (GW4A). Et partagez toutes les informations sur les actions nationales menées par votre gouvernement en faveur de la prise en charge des MNT et de la couverture sanitaire universelle (CSU) en amont de la Réunion de haut niveau (RHN) sur la CSU du 21 septembre 2023.

RENDEZ-VOUS SUR  
[www.ncdalliance.org](http://www.ncdalliance.org)  
pour en savoir plus.



**ABONNEZ-VOUS aux actus sur la campagne Agir contre les MNT** pour recevoir régulièrement les dernières informations et connaître les possibilités de participer.

**ABONNEZ-VOUS à la newsletter** et aux réseaux sociaux de l'Alliance sur les MNT pour être régulièrement tenu.e au courant du processus de la Réunion de haut niveau et connaître les possibilités de participer.

## Mobilisez les gouvernements et les décideurs !

Allez à la rencontre de votre gouvernement et demandez-lui de prendre des mesures en faveur de la prise en charge des MNT et de la couverture sanitaire universelle. Utilisez les messages clés de la campagne GW4A et consultez les priorités de plaidoyer de la NCDA en vue de la RHN-ONU sur la CSU qui sont une ressource utile.

Écrivez à votre gouvernement - incluez vos messages clés personnalisés pour la Semaine d'action mondiale (voir les messages de la campagne ci-dessous) à l'aide d'un [modèle de lettre](#) pour mobiliser les responsables et dirigeants des ministères de la Santé et d'autres agences gouvernementales. Identifiez les principaux décideurs impliqués dans le processus de la RHN-ONU (susceptibles de faire partie de la délégation officielle) et demandez des réunions individuelles pour renforcer les messages clés et les revendications politiques. Mobilisez d'autres organisations de la société civile, votre alliance nationale/régionale sur les MNT et vos réseaux de personnes vivant avec des MNT pour signer les courriers. Demandez à votre gouvernement de se mobiliser autour de la RHN-ONU sur la CSU 2023 et sollicitez sa participation au plus haut niveau (chef de gouvernement ou chef d'État).

Encouragez votre gouvernement à prendre la parole lors d'événements/activités que vous pourriez organiser dans le cadre de cette Semaine d'action mondiale sur les MNT. Créez une occasion d'entendre parler des plans pour agir en faveur de la prise en charge des MNT et de la couverture sanitaire universelle.

## Encouragez des influenceurs de haut niveau à devenir des champions de la cause des MNT

Mobilisez des influenceurs de haut niveau dans votre pays qui seraient disposés à participer à la campagne et à mettre l'accent sur les MNT au cours de cette semaine et après. Les champions des MNT partageront des messages sur les réseaux sociaux, enregistreront des vidéos pour une large diffusion et parleront avec leurs médias locaux.

- Identifiez tous les influenceurs de votre pays qui pourraient devenir des champions de la GW4A. Il peut s'agir de défenseurs de la santé très suivis, de célébrités, de personnalités de la société civile, de décideurs, de responsables d'institutions gouvernementales ou de professionnels de la santé bien connus.
- Écrivez-leur une lettre pour demander leur soutien - [n'hésitez pas à utiliser notre modèle de lettre disponible en anglais, espagnol et français.](#)
- Tenez-nous au courant afin que nous puissions savoir qui est contacté. [N'hésitez pas à consulter les directives de sensibilisation destinées aux influenceurs de haut niveau.](#)

## Mobilisez vos communautés

Reprenez les messages clés personnalisés de la Semaine d'action mondiale sur les MNT dans vos activités de plaidoyer et de mobilisation communautaire pendant la semaine (du 14 au 21 septembre) et dans votre travail auprès des médias. Partagez les ressources de campagne disponibles avec les groupes communautaires pertinents. Avec ces ressources, vous pouvez :

**CO-DÉVELOPPER DES DÉCLARATIONS D'INTENTION** de votre organisation à l'aide des messages de la GW4A, conjointement avec des personnes vivant avec des MNT, des jeunes et d'autres groupes.

**COLLABOREZ AVEC DES GROUPES DE MÉDIAS** pour relayer régulièrement les messages/déclarations de la société civile et les voix de la communauté sur divers canaux de communication (journaux, radio, télévision, etc.).

**ORGANISEZ DES ÉVÉNEMENTS** au sein des communautés pour rallier le soutien des membres de la communauté à [#ActOnNCDs](#). Mobilisez les décideurs et motivez les principales parties prenantes.

**FOURNISSEZ DES PLATES-FORMES** permettant aux personnes vivant avec des MNT de parler de la nécessité de soins centrés sur la personne et des raisons pour lesquelles le moment est venu de prendre soin.



## MESSAGES CLÉS DE LA CAMPAGNE

Nous appelons les chefs d'État et de gouvernement à s'engager lors de la Réunion de haut niveau du 21 septembre 2023 et à porter la réalisation progressive de la couverture sanitaire universelle (CSU) en garantissant l'équité des régimes d'assurance maladie de la CSU dans ses trois dimensions (protection financière, population et services), et en répondant aux besoins des personnes vivant avec des maladies non transmissibles (MNT). Vous pouvez consulter la note d'orientation sur les priorités de plaidoyer de la NCD Alliance pour la réunion de haut niveau des Nations Unies sur la CSU [ici](#).

Le droit à la santé est un droit de la personne humaine. La couverture sanitaire universelle est essentielle pour y parvenir progressivement. En cette Semaine d'action mondiale sur les MNT, nous adressons un message clair aux gouvernements, aux ministres des finances et de la santé, aux donateurs, aux agences internationales et au secteur privé : **il est temps de prendre soin des maladies non transmissibles et de la couverture sanitaire universelle.**

1



### INVESTIR

dans la prévention et la prise en charge des maladies non transmissibles telles que le cancer et le diabète

Le concept de couverture sanitaire universelle est fermement ancré dans le principe selon lequel le degré le plus élevé possible de santé physique et mentale est un droit humain fondamental. Définie comme une situation dans laquelle l'ensemble de la population, dans le monde entier, a accès à des services de santé de qualité sans que leur coût n'entraîne des dépenses catastrophiques, la CSU est le concept le plus puissant que la santé publique puisse offrir et il est indispensable à un développement humain durable. C'est la raison pour laquelle les pays doivent financer leurs systèmes de santé de manière suffisamment et équitablement, afin qu'ils deviennent résilients. Les objectifs nationaux en matière de dépenses devraient être fixés à 15% des dépenses publiques pour être réels et réalisables.

2



### ACCÉLÉRER

en allant plus vite dans la mise en œuvre de régimes intégrés de CSU qui s'attaquent globalement aux maladies infectieuses et chroniques

La réalisation progressive de la CSU exige la mise en œuvre accélérée de politiques de santé publique éprouvées dans le monde entier. Seuls quelques pays ont adopté des plans d'action clairs en faveur de la CSU, et la plupart des efforts de mise en œuvre ont révélé des pratiques discriminatoires et un manque de qualité dans la prestation des services de santé. Il est urgent d'intensifier les efforts dans tout le continuum des soins, en particulier la promotion de la santé, la prévention, le traitement, la prise en charge, la réadaptation et les soins palliatifs. Le moment est venu de donner un coup d'accélérateur sur ce qui fonctionne pour freiner les MNT et réaliser la CSU. Le moment est venu de prendre soin.

3



### ALIGNER

les priorités de développement durable et de santé mondiale

Les services de lutte contre les MNT sont cruellement insuffisants dans la plupart des pays à revenu faible et intermédiaire. Nombre d'entre eux sont loin d'avoir progressé sur la voie de la CSU en raison de résultats médiocres au regard de leurs performances en matière de maladies infectieuses et de santé reproductive, maternelle et infantile. Cette situation met en péril la réalisation des Objectifs de développement durable (ODD) et ne protège pas les populations des futures urgences sanitaires. En outre, elle fait peser un risque énorme sur tous les investissements réalisés à ce jour dans la santé mondiale. Le moment est venu d'aligner la CSU sur les efforts de sécurité sanitaire afin de garantir la résilience des systèmes de santé. Le moment est venu de briser les silos et de préparer les systèmes de santé à de futures pandémies. Le moment est venu de prendre soin.

4



### FAIRE PARTICIPER

les personnes vivant avec des MNT aux décisions qui affectent leur santé

Les gouvernements ne peuvent à eux seuls réaliser la CSU. Les personnes vivant avec des MNT, la société civile et les communautés touchées par les maladies chroniques méritent une place à la table des décisions. L'expérience est très révélatrice et doit inspirer les politiques et les services de santé. Si nous voulons fournir des soins de santé équitables, ces personnes doivent être entendues. Toute déclaration importante devrait faire explicitement référence à la participation des personnes atteintes de maladies chroniques. Le moment est venu de prendre soin et d'écouter.